

FAKTOR-FAKTOR YANG MEMPENGARUHI KEPUTUSAN MAHASISWA UNTUK MEMILIKI REKENING TABUNGAN BRI

Sinthya Angelica Br Ginting¹; Paken Taras Simanullang²; Hamonangan Siallagan³

Fakultas Ekonomi dan Bisnis, Universitas HKBP Nommensen
Jln. Perintis Kemerdekaan No. 23 Medan
E-mail : Sinthyaangelicaginting@gmail.com (Koresponding)

Submit: 13 Januari 2025

Review: 13 February 2025

Publish: 26 Februari 2025

Abstract: The economic business is growing along with technological advances. The banking sector is no exception, all economic activities are not limited to location and time. Currently, almost all economic activities depend on banking services such as financing and storage. In fact, it is noted that the need for funds continues to increase, leading to the establishment of more financial institutions, both banks and non-banks, both government and private. Currently, people from various professions must have used banking services either in the form of financing or investment or storage. The daily lives of students are greatly assisted by financial institution products. This study is expected to provide a deeper understanding of students' financial behavior, as well as the factors that influence their decisions in opening savings accounts. The results of this study are expected to be used by educational institutions, banking institutions, and the government to design financial education programs and policies that support the improvement of financial literacy among students.

Keywords: *Savings Account, Factors, BRI*

Banyak mahasiswa mulai menyadari betapa pentingnya mengelola keuangan pribadi saat ini, terutama bagi mereka yang sedang dalam fase transisi menuju kemandirian finansial. Banyak dari mereka mulai menyadari betapa pentingnya memiliki rekening tabungan untuk mengatur keuangan mereka dengan lebih baik. Rekening tabungan tidak hanya membantu mereka menyimpan uang, tetapi juga mengajarkan mereka cara mengelola keuangan, membuat anggaran, dan mempersiapkan masa depan. Meskipun banyak keuntungan yang ditawarkan rekening tabungan, tidak semua siswa memilih untuk memilikinya. Mungkin ada beberapa orang yang kurang memahami pentingnya menabung, sementara yang lain mungkin menghadapi kesulitan finansial atau pengalaman praktis.

Akibatnya, penelitian ini bertujuan untuk mendapatkan pemahaman yang lebih baik tentang faktor-faktor yang mempengaruhi keputusan mahasiswa untuk memiliki rekening tabungan. Dengan memahami alasan di balik keputusan ini, diharapkan akan ditemukan cara yang efisien untuk mendorong lebih banyak siswa

untuk membuka rekening tabungan dan memperbaiki cara mereka mengelola keuangan mereka.

Menurut Kasmir, mendefinisikan bank sebagai berikut: Bank merupakan lembaga keuangan yang memberikan jasa keuangan yang paling lengkap, disamping menyalurkan dana atau memberikan pinjaman (kredit) juga melakukan usaha menghimpun dana dari masyarakat luas dalam bentuk simpanan, serta memberikan jasa-jasa keuangan lainnya yang mendukung dan memperlancar kegiatan memberi pinjaman dengan kegiatan menghimpun dana” (Ii, n.d.)

Menurut UU No. 10 Tahun 1998 Bank adalah badan usaha yang menghimpun dana dari masyarakat dalam bentuk simpanan dan menyalurkannya ke masyarakat dalam bentuk kredit dan atau bentuk-bentuk lainnya dalam rangka meningkatkan taraf hidup rakyat banyak. Bank BRI merupakan jenis Bank dari segi kepemilikan yang merupakan Bank milik Pemerintah, Sehingga Semua keuntungan menjadi milik pemerintah, karena semua modalnya berasal dari pemerintah.

Tabungan merupakan aktivitas perbankan dalam menghimpun dana masyarakat dengan syarat-syarat tertentu bagi pemegangnya, dan persyaratan masing-masing bank berbeda, tujuan nasabah menyimpan uang di rekening tabungan juga berbeda.

Menurut Undang-Undang No.10 Tahun 1998 Tentang Perbankan, Tabungan adalah simpanan yang penarikannya hanya dapat dilakukan menurut syarat tertentu yang disepakati, tetapi tidak dapat ditarik dengan cek, bilyet giro, dan atau alat lainnya yang dipersamakan dengan itu.

Tabungan merupakan jenis simpanan yang dilakukan oleh pihak ketiga yang penarikannya dapat dilakukan menurut syarat tertentu sesuai perjanjian antara bank dan pihak nasabah. (Ii & Tabungan, 2008)

Peraturan Otoritas Jasa Keuangan (OJK) Nomor 12/PJOK03/2018 (Dewan Komisiner Otoritas Jasa Keuangan, 2022) mengatur penyelenggaraan layanan perbankan digital oleh bank, termasuk pembukaan rekening melalui internet. Umumnya, pembukaan rekening melalui internet dimaksudkan untuk menjadi lebih mudah dan menghemat waktu pelanggan; layanan ini dapat diakses kapan saja dan di mana saja, di mana pun, selama 24 jam dengan ponsel.

Syarat pembukaan rekening online yaitu :

1. Kartu Tanda Penduduk
2. NPWP (Opsional)
3. Handphone yang dilengkapi dengan kuota internet, nomor handphone dan email aktif yang digunakan untuk verifikasi pembukaan rekening online.
4. Mengisi form aplikasi pembukaan rekening
5. Membayar setoran awal buka rekening sesuai jenis tabungan yang dipilih

METODE

Metode penelitian yang digunakan adalah Metode Kualitatif. Penyusunan studi kepustakaan ini menggunakan

jenis/pendekatan penelitian yang berupa Studi Kepustakaan (*Library Research*). Studi kepustakaan merupakan suatu studi yang digunakan dalam mengumpulkan informasi dan data dengan bantuan berbagai macam material yang ada di perpustakaan seperti dokumen, buku, majalah, kisah-kisah sejarah, dsb (Mardalis, 1999 dalam Mirzaqon, 2017).

Observasi merupakan proses pengumpulan Data secara Langsung dengan Mengamati situasi atau peristiwa yang ada dilapangan. Wawancara adalah teknik dalam mengumpulkan data dengan berinteraksi langsung dan mengajukan pertanyaan-pertanyaan langsung kepada pihak yang berhubungan dengan penelitian.

HASIL

Keputusan mahasiswa untuk memiliki rekening tabungan di BRI (Bank Rakyat Indonesia) dapat dipengaruhi oleh berbagai faktor. Beberapa faktor utama yang biasanya mempengaruhi keputusan ini antara lain:

1. Kemudahan Akses dan Jaringan Luas: BRI memiliki jaringan cabang dan ATM yang sangat luas di seluruh Indonesia, sehingga memudahkan mahasiswa untuk mengakses layanan perbankan. Seperti di Universitas HKBP Nommensen terdapat dua mesin ATM BRI dan sebuah Kantor Cabang BRI yang memudahkan Mahasiswa melakukan transaksi kapan saja.
2. Kemudahan Pembukaan Rekening: Proses pembukaan rekening yang mudah dan cepat sering kali menjadi faktor penting. BRI seringkali menyediakan layanan pembukaan rekening yang tidak memerlukan banyak dokumen dan prosedur yang rumit. Prosedur yang mudah akan sangat membantu mahasiswa dalam pembuatan rekening dan tidak banyak memakan waktu ditengah kesibukan mahasiswa dalam perkuliahan.
3. Layanan Digital: Layanan perbankan digital seperti mobile banking dan internet banking yang disediakan oleh

- BRI memungkinkan mahasiswa untuk melakukan transaksi secara online dengan mudah dan cepat, yang sangat relevan bagi mereka yang akrab dengan teknologi di Universitas HKBP Nommensen pembayaran uang kuliah dilakukan melalui Via Transfer melalui kode Briva, sehingga aplikasi BRImo akan sangat membantu mahasiswa dalam proses transaksi pembayaran uang kuliah.
4. Pembayaran untuk membeli kebutuhan juga bisa scan barcode melalui BRImo sehingga tidak perlu memegang uang cash terlalu banyak dikarenakan beresiko.
 5. Produk dan Layanan yang Menarik: Produk tabungan khusus mahasiswa atau tabungan dengan bunga yang kompetitif bisa menjadi daya tarik tersendiri. Selain itu, adanya layanan tambahan seperti kartu debit yang bisa digunakan untuk transaksi online dan offline juga menjadi pertimbangan.
 6. Reputasi dan Kepercayaan: Reputasi BRI sebagai salah satu bank terbesar dan tertua di Indonesia memberikan rasa aman dan kepercayaan bagi mahasiswa untuk menyimpan uang mereka di bank ini.
 7. Rekomendasi dari Teman dan Keluarga: Rekomendasi dari teman atau anggota keluarga yang sudah memiliki pengalaman positif dengan BRI dapat mempengaruhi keputusan mahasiswa.
 8. Lokasi dan Kedekatan dengan Kampus: Keberadaan cabang BRI yang dekat dengan kampus atau area tempat tinggal mahasiswa memudahkan mereka untuk mengakses layanan perbankan tanpa harus bepergian jauh.

PEMBAHASAN

Pengaruh Rekening BRI terhadap Kondisi Ekonomi Mahasiswa

Pencairan Beasiswa dan Bantuan Kampus

Universitas HKBP Nommensen Medan memiliki beberapa program beasiswa yang seringkali dicairkan melalui rekening bank. Dengan memiliki rekening BRI, mahasiswa dapat menerima beasiswa atau bantuan kampus dengan lebih cepat dan aman. BRI sering menjadi mitra utama dalam

penyaluran beasiswa di berbagai institusi pendidikan.

Kerjasama dengan Kampus:

BRI mungkin memiliki kerjasama khusus dengan Universitas HKBP Nommensen Medan, yang memberikan manfaat tambahan seperti akses ke produk perbankan khusus mahasiswa, layanan keuangan yang disesuaikan, dan program literasi keuangan. Di Universitas HKBP Nommensen Mahasiswa dapat menggunakan KTM sekaligus menjadi Kartu ATM di Bank BRI.

Pembayaran Biaya Kuliah dan Administrasi:

Mahasiswa dapat membayar biaya kuliah, biaya ujian, dan administrasi lainnya melalui transfer bank BRI. Proses ini lebih efisien dibandingkan dengan pembayaran tunai, karena dapat dilakukan melalui ATM atau layanan mobile banking BRI. Di Universitas HKBP Nommensen dilakukan pembayaran biaya kuliah menggunakan kode Briva yaitu 77678+NPM Mahasiswa

Kemudahan Transaksi Harian

Dengan memiliki rekening di BRI, mahasiswa dapat dengan mudah melakukan transaksi harian seperti membeli buku, alat tulis, atau kebutuhan lainnya di sekitar kampus. Banyak toko dan penyedia jasa di sekitar Universitas HKBP Nommensen yang menerima pembayaran melalui transfer bank BRI. Mahasiswa akan lebih mudah mendapatkan kiriman saku bulanan dari Orang tua, karena sebagian besar mahasiswa HKBP Nommensen Medan tidak tinggal dengan Orang tua.

Dengan berbagai manfaat tersebut, rekening BRI dapat membantu meningkatkan stabilitas dan kondisi ekonomi mahasiswa HKBP Nommensen Medan, sehingga mereka dapat fokus pada pendidikan dan mencapai prestasi akademik yang lebih baik.

Layanan yang di Sediakan BRI

Bank Rakyat Indonesia (BRI) menyediakan beragam layanan perbankan untuk memenuhi berbagai kebutuhan nasabahnya, termasuk:

1. Rekening Tabungan dan Giro:

- BRI menawarkan berbagai jenis rekening tabungan dan giro dengan fitur-fitur berbeda, seperti BritAma, Simpedes, dan BRI Giro.
2. Pinjaman dan Kredit:
BRI menyediakan berbagai produk pinjaman, seperti Kredit Usaha Rakyat (KUR), kredit mikro, kredit modal kerja, kredit investasi, dan kredit kepemilikan rumah (KPR).
 3. Layanan Digital:
BRI memiliki layanan digital seperti BRI Mobile, BRImo (BRI Mobile Banking), dan Internet Banking BRI yang memudahkan nasabah melakukan transaksi secara online.
 4. Kartu Debit dan Kredit:
BRI menawarkan berbagai jenis kartu debit dan kredit yang dapat digunakan untuk transaksi sehari-hari dan keperluan lainnya.
 5. Asuransi dan Investasi:
BRI juga menyediakan produk asuransi dan investasi, termasuk asuransi jiwa, asuransi kesehatan, serta reksa dana dan obligasi.
 6. Layanan Syariah:
Melalui BRI Syariah, BRI menawarkan produk dan layanan perbankan yang sesuai dengan prinsip-prinsip syariah.
 7. Layanan Internasional:
BRI menyediakan layanan remittance, trade finance, dan produk perbankan lainnya untuk kebutuhan internasional.
 8. Layanan Pelanggan:
BRI memiliki layanan call center, customer service di kantor cabang, serta layanan melalui media sosial untuk membantu nasabah dalam berbagai kebutuhan perbankan

SIMPULAN

Keunggulan BRI terletak pada jaringan luasnya yang memberikan akses mudah bagi mahasiswa, dengan banyak cabang dan ATM di hampir setiap sudut Indonesia. Ini berarti mahasiswa bisa mengakses layanan perbankan tanpa repot, kapan saja dan di mana saja. Selain itu, proses pembukaan rekening yang simpel dan cepat

sangat cocok untuk mahasiswa yang sering kesulitan dengan waktu dan persyaratan dokumen yang rumit. Tak hanya itu, berbagai promosi menarik seperti bebas biaya administrasi atau hadiah langsung semakin memudahkan mahasiswa untuk memilih BRI. Ditambah lagi, layanan perbankan digital BRI, seperti mobile banking dan internet banking, sangat memudahkan mahasiswa yang sudah terbiasa dengan dunia digital. Inilah yang sebenarnya menjadi nilai lebih: BRI memahami betul kebutuhan generasi muda yang menginginkan kemudahan dan efisiensi dalam bertransaksi. Reputasi BRI sebagai salah satu bank terbesar dan tertua di Indonesia memberikan rasa aman dan kepercayaan bagi mahasiswa. Rekomendasi dari teman atau keluarga yang sudah memiliki pengalaman positif dengan BRI juga menjadi faktor penting dalam pengambilan keputusan.

DAFTAR RUJUKAN

- Widayati, Ratna, dan Adnan Habibulil Amri. 2019. "Upaya Meningkatkan Nasabah Tabungan Melalui Tabungan Bajapuik Pada Pt. Bank Perkreditan Rakyat (Bpr) Jorong Kampuang Tengah (Jkt) Pariaman." *Universitas Islam Negeri Sultan Syarif Kasim Riau*, 1-11.
- Muktiana, Mia, dan Maimun Sholeh. 2018. "Faktor-Faktor yang Mempengaruhi Niat Menabung di Bank Syariah". *Jurnal Ekonomi & Pendidikan*, 15(1), 27-34
- Sitairesmi, Ayunika. 2022. "Strategi Pemasaran Pembukaan Rekening Online Pada Bank BRI Unit Catur Tunggal". *Universitas Islam Indonesia*
- Cahyono, Aris Dwi. 2020. "Studi Kepustakaan Mengenai Kualitas Pelayanan Terhadap Kepuasan Pasien Rawat Jalan Di Rumah Sakit". *Jurnal Ilmiah Pemenang-JIP*, 2(2), 1-6